

publication d'un troisième écrit de Skovoroda et du premier essai fait par Al. Hasdeu pour commenter l'œuvre d'un écrivain.

L'auteur s'occupe ensuite au cours de trois chapitres d'une partie des écrits philosophiques de Hasdeu, à savoir de *Socrate et Skovoroda*, *Des buts de la philosophie* et *Sur Skovoroda*. Il analyse chaque fois le contenu de chaque écrit, en relevant les idées essentielles de la pensée du jeune Hasdeu. Au centre de ses préoccupations se trouve la personnalité et l'œuvre philosophique du penseur ukrainien. Le dernier chapitre traite de la manière dont le travail de Hasdeu sur Skovoroda se reflète dans les recherches postérieures.

Pour conclure, l'auteur précise que la nécessité d'une philosophie russe constituait pour Hasdeu un problème cardinal. Il la dénomma *Le problème de notre temps* et elle constituera l'objet d'un nouveau exposé.